

# La fusion avec la CCRVS et le fameux projet «Arenberg»

La Voix du Nord 03/05/2013



Francis Berkmans, René Cher et Jocelyne Losfeld.

**Après des vœux de santé à André Bonnaire, le maire de Bruille-Saint-Amand**, qui n'est pas au mieux, Alain Bocquet a fait son introduction politique rituelle. Les nouvelles du front (pas forcément de gauche) ne sont pas brillantes: aggravation du chômage (16,8% dans le Valenciennois, soit + 1,9% en un an et +12,4% chez les jeunes), incapacité des politiques actuelles à maîtriser la crise, creusement des inégalités, etc. *«La question se pose véritablement de savoir si la France et l'Union européenne ne sont pas en train de prendre, sous nos yeux, des retards considérables en se refusant à rompre avec des logiques mortifères: austérité, part belle laissée aux marchés financiers, déréglementations sociales, voie ouverte à l'évasion fiscale (1 000 milliards en Europe!), obstacles mis à l'efficacité des services publics.»*

Alain Bocquet a aussi évoqué le climat politique et social déléterie plombé par les affaires qui creuse encore l'écart entre les citoyens et la politique. Le président a longuement parlé des réductions des dotations aux collectivités locales (moins 4,5 milliards d'euros) et les hausses diverses de TVA et autres cotisations (2 milliards), sans oublier les menaces de fermeture de Lisi Automotive, à Thiant(*lire ci-dessous*). Autant de paramètres qui peuvent expliquer qu'un maire sur quatre annonce déjà qu'il ne se représentera pas en 2014, tandis que près d'un Français sur deux déclare déjà que son vote sera l'expression de son mécontentement.

## La fusion avec la CCRVS

La CAPH s'apprête à vivre une petite révolution avec la fusion, au 1er janvier 2014, avec la Communauté de communes rurales de la Vallée de la Scarpe (CCRVS). Le conseil communautaire agrandi (46 communes, 157029habitants) comptera 101 conseillers et 15 suppléants (91 titulaires et 11 suppléants pour la CAPH, 10 et 4 pour la CCRVS). Chaque conseil municipal doit se prononcer sur les nouveaux statuts avant fin mai et une réunion bilan entre tous les maires se fera à la mi-juin.

Alain Bocquet a également longuement parlé du projet «Arenberg» d'envergure régionale, voire nationale, dans le domaine de l'image et du cinéma.

### **Le projet «Arenberg»**

L'investissement prévu est de 20 millions (seuil du groupement Norpac) qui comprend la tranche ferme d'installation des chercheurs et de deux premières plates-formes technologiques, une première phase d'aménagement du parcours patrimonial et la salle de projection mutualisable Jean-Pierre Léaud, du nom de l'acteur fétiche de François Truffaut. «*Concrètement, a dit Alain Bocquet, les travaux doivent démarrer durant le 2e semestre 2013 pour un achèvement fin 2015, conformément aux délais imposés pour les fonds européens.*» Rappelons que ce projet sera richement doté: 6,15 millions du FEDER (Europe), 8 des Fonds territoriaux Bassin minier et 1,5 du FDAN grands projets. «*Nous attendons toutes ces garanties pour avancer vers la signature du contrat*», a précisé Alain Bocquet.

Toujours selon le président, «*les professionnels du cinéma et de l'image représentent dans la région une communauté de 3000 personnes (acteurs et réalisateurs) et on peut y ajouter les 3000 étudiants qui trouveront leur place sur trois sites: la Plaine Images à Tourcoing, la Serre numérique à Valenciennes et le site d'Arenberg à Wallers*». FRANCIS THUILLIEZ